
据《华商报》报道，央视已经将陆俊羁押期间
的采访录制完毕，但何时播出却是个疑问。中秋
节前，传闻称中秋节期间将播出。中秋节过后，又
传闻说国庆节期间将播出。但从目前的动态看，
国庆节播出的可能性似乎也不是很大。尽管陆俊
具体案情不明，但他的问题不会小，否则也不会被
羁押半年之久。恰恰是问题严重，陆俊的案子也
必定涉及不少人和相关部门。央视迟迟不播出，
恐怕也是这个原因，也就是说，或许要等到相关涉
案人员落网后，这部反黑大片才能“公映”。

据称，执法职业联赛期间，陆俊商业受贿的

金额高达 500 万元。而陆俊操纵比赛不是他一
个人，是与原足协裁委会的主任张健强等人联手

“做球”的。其一，陆俊不可能只受贿一次或几
次；其二，不可能只有一家俱乐部向陆俊行贿。
按照逻辑，当陆俊案被央视曝光后，随之浮出水
面的应该还有向他行贿的一些俱乐部以及相关
人员。央视至今没有决定播出陆俊一案，或许就
是考虑到陆俊一案还没有彻底收尾。如果此时
播出，可能会对中超联赛造成影响。

有媒体已经曝光，在某年中超联赛中，某北
方球队就是依靠行贿陆俊拿到了联赛冠军。

陆俊一案迟迟不播的另一个原因恐怕与足
协乃至体育总局有关。有媒体称，陆俊案被延迟
播出的原因是，足协刚进行了备战伦敦奥运会和
巴西世界杯的动员大会，全国地方体育局和足协
的代表参加了会议。如果在这个时候播出陆俊
的案件，若涉及地方体育部门，可能会制造恐慌
情绪，影响世界杯和奥运会的备战。其实，陆俊
一案中还涉及全运会的假球事件，如果全运会的
足球比赛涉及假、赌、黑的话，就必然牵扯到各地
方体育局。或许是考虑到地方体育部门和体育
总局在舆论上的被动，陆俊一案暂不播出。

国家体育总局局长刘鹏昨天接受主流媒体集体采访时表示，中国足坛假、赌、黑这颗毒瘤不铲除，
中国足球就没有希望。

刘鹏说，足球问题大家非常关心，中国足球不但水平低下，而且假、赌、黑丑闻不断，不但损害了中
国足球的形象，严重影响了中国足球水平的提高，而且损害了中国体育的形象，特别是伤害了广大人民
群众的感情，也毒害了社会风气。足坛假、赌、黑这颗毒瘤不铲除，中国足球要振兴是没有希望的。

去年10月国家体育总局果断决策，要以大的勇气、大的决心，坚决整顿足坛，要清肃腐败。冰冻三
尺，非一日之寒。“足球问题不是自今天开始，但我们不以大的决心、大的勇气割除这颗毒瘤，中国的足
球要上去是不可能的。”

“我们在全国足球行业分3个层次开展了教育整顿工作，体育总局调整了足球管理中心的领导班
子，派出强大的工作组进驻足球管理中心进行教育整顿工作，同时从体育总局其他单位选派几名干
部到足管中心任职，担任中层领导干部。”

刘鹏说：“经过这段时间的工作，揪出一些蛀虫，大快人心，得到各方面的赞誉，这是足球领
域进行整肃的成果，也是足球领域进行教育整顿的成果。同时也说明足球领域的问题严重，触
目惊心。我们必须举一反三，高度警醒，常抓不懈。”

多家俱乐部协助调查
十一运会爆出问题球
知情人士透露，根据先期被抓的

南勇、杨一民、张健强、陆俊、黄俊杰等
犯罪嫌疑人的交代，这段时间以来，

“8·25”专案组频频造访中超和中甲俱
乐部，通过查看这些俱乐部的往来账
目，收集他们向裁判行贿的具体证据，

“这次警方明确要求俱乐部财务人员
提供具体的时间和具体经手人”。而
多名已退役的裁判在接受调查时，爽
快地承认曾在时任足协高官的指示下
吹过黑哨。日前，曾执法过中甲联赛
的某位重庆籍裁判二度协查归来，揪
出去年的第十一届山东全运会被爆出
的6场问题球。

正在接受审讯的成都谢菲联原副
总尤可为供出了多场联赛打假球。

多名“国脚”被召去谈话
交200万保释金才回家

有人说，“阎头”也快了
记者从可靠渠道得到消息，已有

多名“国脚”被召去谈话，最后每人交
了200万保释金后暂时放回家，但要保
证随叫随到。“这些被召去的‘国脚’都
是足协这条线上的人，可惜那个和境
外庄家关系密切的赌球大佬‘国脚’F
还没有落马。只有抓了他，扫黑才算
胜利。”消息人士对记者说。

而足协内部人士向记者透露，在
已经“进去”的人中，南勇、杨一民、李
冬生、张健强、蔚少辉、范广鸣等人，都
曾是阎世铎的手下，“假、赌、黑”就是
在阎世铎任上猖狂到令人发指的地
步，“南头、龙头都进去了，阎头也快了
吧”。 本报综合报道

中国足坛那些假赌黑“糗事”炒了N天
体育总局局长刘鹏首次开金口

他用了他用了毒瘤、清肃毒瘤、清肃这些词儿这些词儿

弱弱地问一句，央视反黑大片为何迟迟不上映？
太“深奥”，陆俊一案还没有彻底收尾 太“宽泛”，牵扯的人和部门太多
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